

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 20 DE OCTUBRE DE 1905

NÚMERO 1009

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

se da a los pacientes comodidad y servicio esmerado

Se practican las operaciones más difíciles, contando la casa con todos los elementos de cirugía modernos.—Setiembre 24

AVISO

Finca Aragón

Se vende la valiosísima propiedad llamada FINCA ARAGON, en condiciones liberales y a un precio muy bajo.

Esta hacienda consta de	150 manzanas de cafiverales
225	— potrero
43	— café
3	— pitales
100	— de tierras baldías de labor
2-7	— de bosques
126	— de laguna
4	— ocupadas por construcciones

Tiene además: ingenio de azúcar, beneficio completo para café, planta eléctrica, casas de habitación, hotel de peones, caballerizas, almacén de herramientas, ferrocarril, animales de trabajo (42 yuntas de bueyes; machos y mulas; ganado de engordar y cría, & c) y comisariato. La Compañía Agrícola de Turrialba, dueña de dicha finca, está dispuesta a vender a puerta cerrada toda la hacienda y sus existencias, exceptuando el café beneficiado y el azúcar clarificado.

En la finca ARAGON, el negocio de café es susceptible de gran desarrollo, pues se pueden sembrar en terrenos inmejorables para dicho cultivo, como unas 300 manzanas, lo que representa una cosecha anual de 4 a 5 mil fanegas, pues se puede demostrar que la producción media en aquella región es de más de 15 fanegas por manzana.

Se reciben propuestas en el BANCO DE COSTA RICA. Octubre. 19

Desea Ud. VESTIR BIEN ELEGANTE Y BARATO

Pase a la Sastrería Española frente a la Imprenta Nacional, donde se satisface el gusto más exigente, especialmente en macerán, frac, levitas y, demás prendas; prontitud esmero en el trabajo.—CAMILLO ARAUJO. Setiembre 19. 1m

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

NORTHERN RAILWAY COMPANY OF COSTA RICA

Aviso

Desde esta fecha y hasta nueva orden, el flete de Ferrocarril para café de Cartago, Alajuela, y estaciones intermediarias a Limón será de £ 3 13.3 esterlinas, ó equivalente a \$ 17.81 oro por mil kilos y la Compañía dejará de hacerse cargo de la Agencia para el embarque de café, desembarque y despacho de importaciones (ya sean cubiertas por conocimiento directo ó de cualquiera otra manera).—R. E. BROUNGER, Administrador.

On and after this date and until further notice the Railway freight on coffee from Cartago, Alajuela and intermediate stations to Limón will be £ 3 13.3 sterling, or \$ 17.81 american gold per 1000 kilos and the Company will cease to undertake the Agency for the shipment of coffee and the landing and dispatching of imported goods (either on through Bill of lading or other wise).—R. E. BROUNGER, General Manager
October 17. 15 v.

Cacao Rio Hondo

23, 24.50 cts. CACAO molido, 50 colones, las cien libras

De venta en la casa número 248, calle Central, Norte, precio potencial, colones 20, 22 9 de Agosto. 1 m.

El Noticiero

DIRECTOR: Leonidas Briceño
REDACTORES: Leonidas Briceño, Segundo Ispizua
ADMINISTRADOR: J. Manuel Vega
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: 25 varanal Este de la Oficina Telefónica. Avenida 31, Oeste
Teléfono N.º 96
APARTADO 109

Oficial

De conformidad con lo que solicita, se inscribe a don Rafael Sagot Solo como ciudadano costarricense.

Se aprueban los estatutos del Club de Amigos establecido en Santo Domingo de Heredia.

Se le concede al jefe político de Ceñas, Guanacaste, don Francisco Valle C, licencia de veinte días para separarse de su puesto y se nombra para que durante ese tiempo lo reemplace don Eleonilo González.

A don Jesús Jiménez Umaña, jefe político de Turrazú, se le concede quince días de licencia, y se reorganiza sus funciones en el secretario de la oficina, don Espiridión López.

Vista la renuncia presentada por don Apolonio Vargas, del puesto de jefe político del Paraiso, es acordado que la municipalidad de dicho cantón, en sesión tendida el 16 de los corrientes, acordó manifestar al señor Presidente de la República que el dimiteante es persona grata a aquel vecindario, por los esfuerzos que ha hecho en bien del municipio y por la corrección de sus procedimientos, se acuerda no aceptar la renuncia.

Por solicitud del Gobernador de Cartago se establece una agencia de policía en el distrito de Santiago, con jurisdicción en los de La Flor y Yac, cantón Paraiso.

Se le concede licencia hasta por un mes al médico del pueblo de Jiménez y Turrialba, doctor don Enrique Carranza, para separarse de su puesto, debiendo ser reemplazado por el doctor don Mauro Fernández.

Se aprueba el contrato celebrado entre el Gobernador del Guanacaste y los señores Carlos Alvarez, E. J. Baldiodero y Damián Clacchar, para la administración de la máquina de desgranar arroz, donada por el Gobierno a la municipalidad de Liberia.

Noticias de Europa

ESPAÑA

Madrid, septiembre 16.—En muchas regiones de España se han sentido violentas tormentas. Principalmente las lluvias torrenciales de estos últimos días han producido muchos destrozos en la provincia de Murcia. La huerta de la ribera del río Segura se halla anegada, y puede considerarse perdida la cosecha. Son varias las provincias en donde los ríos llevan grandes avenidas, temiendo con ese motivo ocurrir nuevas inundaciones.

El Rey y el infante don Carlos han ensayado un automóvil movido por el alcohol, inventado por un catalán, habiendo dado las pruebas admirable resultado.

Septiembre, 18.—Las tormentas han ocasionado grandes daños en Aragón. Témose que ocurrán inundaciones, porque los ríos van con grandes crecidas. Muchas casas han sido destruidas por haberse quedado, a consecuencia de las lluvias en estado ruinoso. La violencia de las aguas ha arrastrado los carriles del camino de hierro, destruyendo la vía en muchos kilómetros. En Murcia ha descargado una nueva tormenta, habiendo sufrido daños de considerable magnitud. Momentos hubo durante la tormenta que se hizo imposible el tránsito por las calles.

FRANCIA

París, septiembre 27.—Durante una corrida de toros dada el domingo en Nîmes ante doce mil espectadores, se produjo un gran tumulto por los concurrentes, rompiendo sillas, bancos y palcos é incendiando las barreras. La causa del alboroto fue que los matadores habiendo despreciado los cinco toros anunciados, se negaron a matar otro que el público pedía con repetición.

Ha fallecido M. Eugene Godofroy Cavaignac, presidente provisional de la República, desde febrero á diciembre de 1848. Sirvió en la guerra franco-prusiana, alistándose á los 17 años y fué condecorado por valentía. Fué elegido diputado á los 29 años. Era ministro de la Guerra en 1865, cuando el primer proceso Dreyfus y la actividad que demostró en la persecución del ex-capitán de artillería le valió muchas censuras en la prensa inglesa y americana, partidarios acérrimos de Dreyfus: en política era republicano radical.

Dicen de Burdeos que la emperatriz Eugenia ha vendido la propiedad de Solferino ubicada en aquel departamento (la Gironda), en un distrito fundado por Napoleón III, cuando aquellas tierras experimentaban gran alica. Son quince mil hectáreas y constituyen toda la comuna de Solferino, incluyendo iglesias, presbiterio, escuelas, obras públicas y carreteras y más de 400,000 árboles, generalmente pinos, de

que los compradores se proponen explotar la resina. El precio se eleva á muchos millones de francos.

ITALIA

Roma, 27 de setiembre.—La población de Sutura, en Sicilia, ha quedado parcialmente enterrada por un gran desprendimiento del monte San Paulino. Dícese que pereció mucha gente bajo las ruinas, pero de esto no hay constancia, siendo probable que el vecindario haya tenido tiempo de ponerse en salvo. Esta aldea no fué producida por fenómeno sismológico, sino porque estando la montaña muy mojada para sacar azufre, no se hicieron los apuntalamientos con la solides debida.

Dícese que el Rey Víctor Manuel ha hecho una tentativa de reconciliación con el Vaticano, proponiendo nombrar senador vitalicio á monseñor Bionnelli, obispo de Cremona y partidario firme de la Casa de Saboya. Agrégase que el Rey puso su designio en conocimiento del Papa, y que Su Santidad mostró agrado por esta señal de amistad; pero declaró no poder sancionar el proyecto debido á que el nombramiento haría necesario remover al arzobispo de su diócesis. Ténesse entendido que las relaciones entre el Papa y el Rey son más cordiales que nunca.

Se ha inaugurado en Milán el Congreso Internacional de Navegación, en presencia del Rey Víctor Manuel, la Reina Elena y los ministros de la corona. En el Congreso de Navegación se hallan representadas 36 naciones.

El cardenal Ferrari, obispo de Milán, visitó ayer al Rey Víctor Manuel y á la Reina Elena en el palacio real de Monza, donde se hallan al presente y conferenció con el Rey por más de una hora. Es objeto de muchos conjeturas esta visita por la relación que guarda con la inteligencia que se está efectuando entre la Iglesia y el Estado.

El estreno del Teatro Mora

Documento del Archivo Nacional

Señor Gobernador Político de esta Provincia. Herr Alexander, mayor de edad, natural del Reino de Alemania y residente en esta capital, ante V. en la forma que más haya lugar en derecho digo: que queriendo complacer á esta ilustrada corporación con nueve ó diez funciones que pienso exhibir y consisten cada una de ellas en experimentos físicos, suertes ópticas, metamorfosis químicas, cuartos de mano y en imitaciones de hechizos de los más célebres mágicos y hechiceros antiguos y debiendo obtener previamente de la autoridad de V. el permiso prevenido por la ley.

A V. suplico se digno concederme el enunciado permiso para las funciones referidas, que tendrán lugar en el Teatro Mora, desde el 12 del corriente en adelante, pues en hacerlo así recibiré merced y justicia. San José, diecinueve de mil ochocientos cincuenta. S. F. Alexander.

Otros digo: que el valor de la entrada general es el de dos reales. Fecha ut supra.—F. Alexander.

Gobernación de la provincia. San José, diecinueve de mil ochocientos cincuenta.

Visto, de conformidad con lo dispuesto por el artículo 166 del Reglamento número 20 de 20 de Julio de 1859, concedo al señor Alexander el permiso que solicita por el número 6 de autos que desea representar en el Teatro de Mora, situado en esta capital, y á razón de dos reales la entrada de cada persona; y prevengo que según el precitado artículo debe satisfacer al tesoro municipal de la misma, por cada acto que representare, el impuesto de cuatro pesos, y hágasela saber, lo mismo que al tesoro respectivo, para los efectos de la ley.—Jacinto García.—Manuel Andrade, Srlo.

De S. Ignacio de Aserri

15 de Octubre.—Aunque de este apartado lugar nadie se acuerda, nos proponemos seguir informando—con imparcialidad algo de lo que por aquí sucede.

En el pasado setiembre nos honró con su visita el campalido y recto Jefe Político del cantón don Abel Borbón. Orgulloso es su poder contar el cantón de Aserri con un carácter de don Abel: su derrotar es el cumplimiento de la ley sin contemplaciones de ningún genero y eso ha caído como agua fría en la espalda de los que, acostumbrados á hacer y volver sin que nadie les dijera esta bonanza mía, especialmente con el anterior Jefe Político.— Dice Dios conserve bueno y sano por San Isidro — se encuentran ahora con entera el señor Borbón. Lástima que no se quisiera apreciar la favorable diferencia que se observa por todos los distritos del cantón con el cambio de su primera autoridad. Es que con el nuevo Jefe Político la ley es una realidad.

Pasadas las elecciones, vivire este pueblo, cuando poco á poco ó la armonía interrumpida por los odios políticos que aquí echaron raíces profundas. Aunque el triunfo se lo llevó por todo el distrito electoral los partidos fusionados, zanjismo y otimismo, que en San Ignacio obtuvieron insignificante número de votos por la mesa auxiliar establecida en Monte Redondo ganaron, y ahora vencedores y vencedos, olvidan política para continuar sus ordinarias labores.

—Ahora que la ley es un hecho cumplido, nos permitimos llamar la atención del señor Jefe Político acerca de ciertos bailes públicos que aquí y en Monte Bello convienen a algunos dueños de taquilla los domingos después del cierre legal, porque ellos casi siempre terminan con bochinchos.

—Ya han principiado las cogidas de café por los alrededores de esta localidad, a pesar de las fuertes lluvias. La cosecha mala y por la calidad.

—Proyecta la Corporación Municipal del cantón la formación de un cementerio en este lugar por lo mal situado que se encuentra el que hay, sobre todo el mal camino. Ojalá sea llevada a cabo esta mejora a pesar de obstáculos de antigüallas que no faltan. —Corresponsal.

La semana puriscaleña en "El Noticiero"

10 de octubre.—12 DE OCTUBRE.—También pasó esta memorable fecha, sin que por acá se sintiera su paso oficialmente. Algunas familias de esta villa organizaron ese día un paseo a la finca de don Juan Herrera, en San Rafael, donde permanecieron todo el día gozando en siegie y franca amistad.

EL MAL TIEMPO.—Cesó el temporal y hay vientos de que el invierno ceda, dado el buen aspecto que en estos días presenta el tiempo. Eso no obstante, los caminos han quedado intransitables. Veremos que hacen las autoridades para mejorarlos.

HECHO PUNIBLE.—En estos días un vecino de este centro, en una de las manzanas más pobladas de la villa, la emprendió a tiros de revólver contra unos cerdos, con inminente peligro de los tranquiños moradores de la manzana "Bombarderos" y de los transeúntes. No se tiene noticia de que la autoridad haya castigado también imprudencia, a pesar de haberse enterado de lo ocurrido.

PESAR.—Verdadero pesar ha causado la repentina enfermedad del señor Cura Presbítero don Rafael Badilla, quien ayer domingo, a la hora que celebraba la misa, sufrió un fuerte ataque nervioso, que le quitó el conocimiento. En el acto se le atendió y hoy se encuentra mejor. Hacemos votos por el completo restablecimiento de su salud.

CEMENTERIO.—Señora municipalidad, sírvase Ud. dársele de los muertos y de los deudos de ellos. Nuestros cementerios están cubiertos enteramente de maleza, consistentes en desasosados. Es increíble que lugares como estos se encuentren en tan lamentable abandono. Podimos que se manden limpiar y que no se descuiden.

DECISES.—Dícese por acá que ya renunció de veras el jefe político don Apodemio Vargas: que unos "interesados" están recurriendo firmas para "su renuncia" y que hay otros, también interesados, "empañados" en que lo no ponga cierto sujeto, "que no se erriollo". Nosotros estamos viendo jugar esos toros desde... nuestro cuarento.

REGRESO.—Hoy salió para esta ciudad el licenciado don Francisco Alpiázar, después de haber terminado el trabajo de medida de obras de la Lección Municipal de Matemática en el jefe político don Apodemio Vargas.—FR. ANTON.

El incendio en Limón MAS DETALLES LA CIUDAD EN PELIGRO Riesgo de que se incendiaran 50 mil toneladas de carbón

Un pasajero llegado antecorrido de Limón, nos ha comunicado los detalles siguientes acerca del incendio ocurrido en el puerto.

No se presume ni se sabe cual fue el origen del incendio. Cuando fué notado alcanzaban las columnas de humo como quince metros de altura.

En momentos en que se vio el humo, el vapor "Harai", a la vez que quince locomotoras, las sirenas de todas las embarcaciones, corrieron campanas de alarma y se dio la alarma, produciendo un ruido indescribible e imponente, lo que produjo gran pánico entre los habitantes.

La policía desplegó extrema vigilancia para evitar los robos.

LUGAR DEL INCENDIO

Este ocurrió en la bodega de materiales de la Northern. Dichos materiales, en su mayor parte, eran de madera, hierro, alambres, etc., todo, por su naturaleza, favorable para que el fuego se propagara con rapidez y adquiera proporciones colosales.

Al Este del edificio y como a quince metros de distancia, se encuentran cincuenta mil toneladas de carbón de piedra, única bodega en todo el país que surte de dicho material a las poderosas empresas de la United Fruit.

Al Norte del edificio quemado se hallan las oficinas de bagages.

Por la parte Sur, estaba unida la bodega incendiada, con el taller mecánico, formado de un galván de hierro galvanizado. Esta circunstancia hizo que por este lado no se propagaran las llamas. Por precaución, varios empleados sacaron de este edificio edificios de cartón que contenían materias inflamables.

Por la parte Oeste del lugar del siniestro, se hallan al otro lado de la calle, de la anchura de unos diez metros, unas casas de pura madera, habitadas por negros, propiedad aquellas del señor Lindo.

CUADRO QUE OFRECÍA EL INCENDIO Era la una de la madrugada "la hora en que se notaron las señales del fuego.

Entre los numerosos particulares que se distinguieron en los trabajos de extinción, debemos anotar a los señores Patiño, quien resultó con el pelo chamuscado, Héctor Vargas, quien manejaba la manguera de la bomba, Felipe Al-

varado, Amadeo Quirós, Claudio Quirós, Oscar Pinto, Eloy Gotay, Juan Vicente Lorenzo Barreto, Mr. Herd Rimples, Félix Bonilla, Walter y Otto Prestinary y muchos otros cuyos nombres sentimos no recordar.

No tenemos conocimiento de que ocurriera ninguna desgracia personal. El fuego consumió totalmente la bodega, reduciéndola a escombros en un espacio de tres horas. La Compañía municipal continuó la tarea de apagar los restos incendiados.

Durante el siniestro relató el mayor orden. Se ignora la suma a que ascienden las pérdidas.

Escrito lo anterior se nos avisa por teléfono de las oficinas de la United Fruit Co., que el total de las pérdidas no fueron, como a nosotros se nos dijo \$15 000 oro, sino dos mil oro.

El dato sobre las pérdidas publicadas por nosotros, nos fué suministrado por un alto empleado de la United.

QUESTIONARIO

PREGUNTA 1ª.—[Por qué motivo el himno alemán tiene la misma música que el himno inglés?]

GOD SAVE THE KING

(Del Journal des Etats Unis)

Se no es una leyenda la que asigna a Handel la paternidad del canto nacional de los ingleses, cuya inspiración musical se hace remontar hasta Lullí. Hé aquí la historia:

Un músico llamado Enrique Carey fué quien compuso este canto en honor de Jorge II. Escribió la letra ajustada a viejos aires populares. En 1741, con motivo de la victoria del almirante inglés en el vencimiento de los españoles en Porto Bello—que todos los ingleses celebraron—aquél cantó el aire en público. Un cómico lo llevó a escena y cada vez que el rey o su familia se presentaban en el teatro, lo cantaba.

Este canto se imprimió la primera vez en el "Gentleman's Magazine" en 1745, suscrito por el autor y en el tercer número de los españoles. El "God save de King" que nada de común tiene con Handel, no debe nada a Lullí, como se ha tratado brillantemente de demostrar.

Agréguese que la persona que dotó a Inglaterra del canto nacional fué tan mal considerado que, para escapar a la miseria, se suicidó cuatro años después de haberlo escrito. PARACRATA. 24.—[Cuántos colones se han invertido en la construcción del KioKo de Santa Bárbara de Heredia, hoy asimilado a una peñola por su pésmo estado?—F.]

Cablegramas

ALEMANIA

Hamburgo, 18.—Desde hace cuatro días una terrible tempestad del Noroeste ha estado haciendo el Mar del Norte. Hay muchos buques perdidos, otros averiados, y 25 marineros ahogados. El puerto de Caxhaven se halla inundado de buques refugados. La navegación costera se halla completamente suspendida.

Berlín, 18.—El gobernador del África oriental alemana don Arturo Gieseler telegraficó a Dore Salama que la tropa alemana y los auxiliares nativos derrotaron a 600 insurgentes en Morago meridional, sujetando así la mayor parte del distrito. Otra columna alemana derrotó a los rebeldes entre Kilwa y Lindu. Otra expedición marcha contra el cuartel general rebelde en Slongoa.

ARGENTINA

Buenos Aires, 17.—Las madres y esposas de los oficiales que se hallan presos a causa de la reciente intenciona revolucionaria visitaron ayer al Presidente Quintana para solicitarle el ingreso de sus hijos y maridos. Quintana se manifestó dispuesto a hacerlo si los solicitantes ofrecían el apoyo del partido radical la promesa de no intentar otra revolución. Los visitantes rechazaron la propuesta diciendo que cuando Quintana era revolucionario no le tratoran de ese modo.

—Ya llegó el jefe Penfield. —El ganado importado de los Estados Unidos se vendió ayer. Los siguientes son los mejores precios obtenidos: Toro Hampton Model, de Marryville, Misauri, 7 000 pesos; Toro Collage Lad de Manila, Indiana, 8 000 pesos; Coyo Hampton Peard, de Marryville, 9 000 pesos.

FRANCIA

Londres, 18.—Setenta miembros del consejo municipal de París, que están visitando a los miembros del consejo municipal de Londres, fueron recibidos hoy por el rey Eduardo en el salón del trono del palacio de Buckingham. La ceremonia se efectuó a medio día, y estando presentes Lansdowne y Cambón. S. M. le dió la mano a cada visitante y conversó con ellos por poco tiempo. Los visitantes permanecerán en esta hasta el 21.

MARRUECOS

Gibraltar, 18.—[Forma el destroyer británico "Cherwell" que ayer tarde, estando fondeado entre Ceuta y Ceres, los moros le hicieron disparos. Varias balas perforaron la chimenea. El "Cherwell" arrojó la luz de tiro sobre los moros. No hubo desgracia personal.]

Tánger, 18.—Han sido capturados por los moros los oficiales navales capitán John Crowther y teniente Edward Alton. Hallábase en el esmo del interior a la bahía de Tetán, Ceuta, donde está varado el vapor reparador Assistance. Los apresadores son miembros de la tribu Anguera, cuyo jefe Valiente está preso. Atacaron a los oficiales británicos derrotando a su escolta, compuesta de los miembros de la tribu Rif. El comisionado británico en esta ciudad, el teniente de los ingleses. El jefe de los bandidos ofreció liberar a los dos oficiales, hermano Valiente. La escolta de los dos oficiales se componía de 21 rifles y fueron atacados por media docena de angheras. Los rifles huyeron. La misma banda asedió hace poco al gobernador de Ceuta y su hijo. El ministro de Relaciones Exteriores Mohammed, el Torres, desechó correos para averiguar el paradero de los cautivos y con instrucciones para establecer negociaciones para su rescate. A última hora se ha sabido que los correos pusieron en comu-

nicación con los cautivos. Valiente está preso en Pez. Antes de poder dar otro pa o, el sentimiento del gobierno español es necesario.

Londres, 18.—La Secretaría de Relaciones Exteriores británica ha despachado instrucciones a su ministro en Marruecos para tomar medidas energías respecto a los chetivos apresados. Hallábase ya sobre la costa de Marruecos y en las negociaciones criticadas con motivo del naufragio del vapor Assistance en la bahía de Tetán. Así es que hay fuerza suficiente para convencer a la autoridad marroquí de la necesidad de obrar con prontitud.

Tánger, 18.—Los oficiales ingleses capturados se hallan severamente vigilados y fueron llevados a las montañas angheras. Los apresados ocupábase en las operaciones de salvamento del vapor Assistance.

RUSIA

Petersburgo, 18.—Empleados de la fábrica Nevsky, situada en el camino de Schlussumburg, descontentos con la exclusión de la clase obrera de Duma, declaráronse en huelga y obligaron a los empleados de la fábrica de telas y demás empresas a hacer lo mismo. Los huelguistas atacaron a un tranvía y se apoderaron a una mujer. El regimiento de casacas zapadoras 6 infantería acudió al punto de desorden y disparó contra los amotinados. Estos costearon con pedradas. La tropa tenía orden de no disparar contra los huelguistas. Así es que después de disparar al aire se retiró. Un oficial y dos individuos de los huelguistas fueron cabal muertos. Los huelguistas se apoderaron de dos carretas cargadas de vodka (bebida rusa).

Coburgo, 18.—Hoy se anunció el casamiento del Gran Duque y la Princesa Victoria, el 8 de octubre en Tegeus, de acuerdo con los ritos de la iglesia rusa. El Gran Duque está negociando la compra de la hacienda de Brouker, situado del pueblo de un mismo apellido. Es intención vivir sencillamente como hacendado.

JAPON

Tokio, 18.—Publicado ya el texto del tratado de paz, la prensa expresó de nuevo desatísfecha con las condiciones. Dice que la diplomacia perdió los frutos de los triunfos. Causa esencial ligazón la cuestión de la ciudad de Sakhalin y la estipulación de no fortalecer la frontera de Corea y el estrecho de la Perouse. El rescripto imperial que acompaña la promulgación del tratado declarado de conformidad con la voluntad imperial que amonesta a sus súbditos contra el jactancioso orgullo y les ordena atender a sus avocaciones legales.

GRAN BRETANA

Londres, 18.—Un punto del todo de la tumba de Garrick, en el rincón de los poetas en la Abadía de Westminster, ha sido escogido para enterrar los restos de Irving. De consiguiente sus cenizas descansarán directamente debajo de la estatua de Shakespeare. Muy cerca de esas cenizas los restos del doctor Johnson y Charles Dickens. El rey envió un representante a los funerales. Se han expedido los decretos para la jeta de entrada a la Abadía. La ceremonia tendrá lugar el viernes. El servicio religioso será enteramente coral, y seguirá el orden general de las funerales de Tenyson.

ESTADOS UNIDOS

Washington, 18.—En la Secretaría de Estado creése que sería arreglada la diplomacia las dificultades entre Francia y Venezuela. Hoy se expidió una proclama presidencial prohibiendo la exportación de armas a la República dominicana de puertos de los Estados Unidos ó Puerto Rico. Acompaña a la proclama una nota explicativa de que esta medida se adoptó después de consulta con el Gobierno dominicano y con su consentimiento. Su mira es impedir las revoluciones crónicas que trastornan dicho país.

Chicago, 18.—En la fábrica de Jindria Ste el Company estalló un recepto que contenía cinco toneladas de acero incandescente y líquido que cayó en forma de lluvia sobre la cuadrilla. Muró un trabajador de veintidós años. Otros tres están quemados tan terriblemente que morirán.

Washington, 18.—Se duda si Abiela Ro se veit debe pagar derechos de aduana sobre numerosos y valiosos regalos que le obsequiarán en la China, el Japón, Corea y Filipinas, el Ministro de Hacienda consultó con Roosevelt, quien contestó: "El equipaje de mi hijo debe equipararse con el de cualquier pasajero. Cada uno de los regalos fijados por los aranceles". Se cree que éstos se venderán a 20 000.

Nueva York, 18.—El Herald publicará mañana una carta firmada por tres jóvenes americanos, pasajeros a bordo del vapor Compañía que recientemente hizo una travesía muy desgraciada desde Inglaterra. Acusan al capitán por no haber parado el vapor para ir a ver a los niños que fueron llevados por los angieras ola. Entre ellos había una mujer que vivió flotando en el agua. Dieron que rehusaron firmar una carta de agradecimiento que los pasajeros dirigieron al capitán. Concluyen diciendo: "Queremos saber que hubiera hecho el capitán si entre aquellos llevados por la ola se hallase una diquesa con los de la piedad angieras".

Delos cuatro días que está en libertad las electoras para las próximas elecciones municipales, inscribiéronse 647 000 electoras. La ciudad contiene un millón de electores.

COMUNICADOS

El artista ó cómico á que se refiere la República en uno de los números de estos días pasados, al comparecer de la compañía dramática Martínez Casado, nos hace constar que la noticia que dió primeramente y que fué recogida por otros periódicos, es exacta y verdadera. En dicho número de los españoles, como se puede comprobar con citar los miembros más importantes de ella, como Luisa Martínez Casado, primera actriz; Manuel Martínez Casado, primer actor; Celia Adams, primera dama jover; Luis Martínez Casado, representante y la características, que son cubanos, por cuya razón no vemos cómo puede admitirse que no sea una nacionalidad que no le corresponde. Por lo demás, nos hace presente el cómico aludido

por el cronista de "La República," que si en otro tiempo tuvo frases laudatorias acerca de su modesto trabajo, no fué por galantería: ó sus críticas fueron sinceras ó no. Si lo primero, es triste y no dice bien de él, que se desdiga ahora; si lo segundo, esto es, si entonces no fué sincero, puede que tampoco lo sea hoy y que toda al banza ó vituperio contra las comedias de las que nos visitan, dependa de las ventajas de la utilidad, conveniencia, capricho, ó otra cosa poco del versátil cronista.—EL CÓMICO KILÓMETRO.

AVISOS DEL DIA

UN BUEN NEGOCIO PARA LOS AGRICULTORES

Vendo 6 day en arriendo 42 manzanas de magnífico terreno, muy bien situado en la parte sana de Oroqui, propio para café, caña ó cualquier otra plantación.

Para precio y condiciones enténderse conmigo en esta ó en don Manuel V. Blanco en San José, Cartago, octubre 19 de 1950.

Para banqueros y comerciantes

A solicitud de varios empleados de Banco y del Comercio, el doctor don Ramón Zelaya comenzará el 1.º de noviembre próximo un curso práctico de Derecho Comercial, en que explicará las formalidades legales necesarias para la validez de los efectos de comercio y efectos negociables en general, endosados, etc., en derecho común y en caso de Quebra.

Este curso lo hará el doctor Zelaya desde el punto de vista del Derecho costarricense y en Legislación comparada.

Para pormenores, enténderse con don Juan Fernández M.—Octubre 20. 5 v.

Casas de habitación

Por \$13 000 00 se vende una hermosa casa de habitación en el punto más céntrico de esta ciudad, cómoda para familia numerosa.

Y por \$2 000 00 se vende otra casita que produce un alquiler equivalente al 15.º año de su valor.

Enténderse con RAMÓN ZELAYA.—Octubre 20. 5 v.

AVISOS ANTERIORES

MUEBLES

Vendo dos juegos de muebles de salón de manufactura inglesa elegantemente tapizados en cuero genuino (Saddle Bag), é importados a principios de este año, como también algunos de dormitorio y comedor, camas de hierro y de bronce, un piano, una bicicleta, alfombras etc., etc., todo á menos del costo aunque no botado. Juan J. Madrid, Oct. 19. 6 v.

SE SOLICITA

se alquilar un máquina de escribir. En esta oficina se informará. Oct. 17. 3 v.

MINOR C. KEITH Y SEÑORA

Se despiden de sus numerosos amigos y esperan con gusto sus órdenes en New York, San José, Octubre 17 de 1950. 3 v.

LA FABRICA

de café molida titulada hoy "Bola de Oro", que estuvieron la calle 18 Norte, contigua á la Botica Universal, se ha trasladado 25 varas del Mercado, al lado Norte del Paso de la Vaca. Allí me encontrará mi numerosa clientela, como siempre, para atender cuanto trabajo se me encomiende. San José, Oct. 14 de 1950. Jesús Avila. 6 v.

J. FELIX GONZALEZ

JORGE HERRERA

ABOGADOS Y NOTARIOS Han establecido su oficina en la 22 Avenida Oeste No. 63 calle que va del Palacio de Justicia al Registro y Juzgado. El licenciado Víctor Trojes, despachará en la misma oficina los viernes y sábados, y los demás días en Heredia. San José, Oct. 12 de 1950. 15 v.

VENDO

6 sillas por largo tiempo con muebles ni casa de habitación, situada en Cuesta de Moras, contigua á la de don Ramón González Soto.

También vendo un despulparador de café, sistema "Gordo", en repuesto de cilindro y camisas. Para precio y condiciones informarse en San José, en el año cén de don Manuel Romero ó en Alajuela, al que suscribe.—EN RIQUE URIBE Oct. 6. 1 m.

AVISO

Alquilo uno de los departamentos nuevos en las Arcadas frente al Teatro Nacional, y el local contiguo al Banco Anglo Costarricense, que antes ocupó la B. I. de Alemania. También una casa de habitación, situada en la calle central, 150 varas al Norte del edificio del Carmen.—Paulina C. de Lahmann. Oct. 15. 1 m.

SE DESEA

comprar una caja de hierro contra incendio. En esta oficina se dará razón. Oct. 18. 4 v.

ERNESTO MARTIN

ABOGADO Y NOTARIO Calle 4 Sur, N.º 12, frente al costado del Banco de Costa Rica.—San José, oct. 18 de 1950. 3 v.

HABITACION

Se solicita un cuarto, poco higiénico, situado en punto central, para persona sola. Informes en este periódico. Oct. 10. 5 a.

CRONICA

Hecido Por el lado de las pilas del Cementerio fué herido en la noche de entier el artesano Ildefonso, por varios individuos desconocidos. La herida, de carácter leve, fué producida en la cabeza. Ecuador y Panamá El Presidente García del Ecuador ha despachado un agente consular con una carta autógrafa para el Presidente Amador, reconociendo la república de Panamá.

Apremiados

Un lección escolar ha empezado a apremiar a todos los padres de familia que deben nutrir por falta de asistencia de sus hijos a las escuelas.

Luz

Quinto que titule de "El Heraldo de Costa Rica" se quejaba del servicio de luz incandescente de Cartago.

Dice que es mala y que es cara.

Según estamos informados, la Compañía que hoy hace el servicio de la luz, compró las instalaciones eléctricas, de arco ó incandescente, a la anterior; de modo que el servicio de hoy es el mismo que había antes, con la circunstancia de que lo que la actual cobra es mucho menos. Sabemos que las tarifas que se cobran en la demás lugares de la República son más del doble de lo que paga Cartago. Sabemos que la nueva Compañía llenó cumplidamente sus compromisos del trato con la vendedora y que ésta, con ó sin su voluntad, no ha podido entregar a la compradora, conforme su compromiso, un servicio de luz satisfactorio producido por las instalaciones que vendió. Sabemos que la compradora para satisfacer cumplidamente a sus clientes, paga arrendamiento a la anterior por la Planta Troy. ¿Qué otra cosa puede hacer la Compañía de Cartago? ¿Qué pretenden los contentos? Si aun hay clientes disgustados de pagar barato, será, ó que estaban acostumbrados a no pagar, y hoy pagan, y por eso la encuentran cara, ó que por ser "nacional" la encuentran mal. Es la misma luz, antes tan alabada, hoy tan deprimida, las mismas máquinas y alambres, las mismas lámparas, los mismos postes... los mismos, mismísimos empleados. ¿Qué será, pues? ¿Antes la veían blanca y hoy... la miran colorada? ¿Qué será, qué será? Saque la cara y expíquese señor gacetero y desengañese, si la luz es mala, culpa es de la Electric Light Co y no de la Compañía de Cartago que ha cumplido sus compromisos.—ZISAS.

El cura de San Ignacio

Se nos quejan varios suscriptores de San Ignacio de Aseri de que el cura de ese distrito predica desde el púlpito a sus feligreses amonestándoles que no lean EL NOTICIERO. ¿Qué mal le hemos hecho a ese señor cura? ¿Será pernicioso la lectura de este diario para los católicos? No puede ser, porque el señor Obispo de esta diócesis doctor Stork nos lee y aun actualmente, que se halla en Europa, se le remite allí el periódico. ¿Cuál será, pues, el motivo de la inquina del Padre Piedra, que creemos que así se llama, contra nosotros? Nos informáremos si continúa en su actitud; y convencidos de ello, esperraremos la llegada del señor Obispo, para que el curita de San Ignacio se concrete únicamente al ejercicio de sus funciones pastorales.

Un buen remedio

Según vemos en la prensa del Istmo, las autoridades de la zona del canal ofrecen cincuenta pesos oro de gratificación a la persona que denuncie un caso de fiebre amarilla en Panamá ó la Zona, siempre que el diagnóstico respectivo confirme la efectividad del caso sospechoso. Es digno de encomio tal celo por la salubridad pública.

Estafa

Ayer se comió una estafa de consideración en perjuicio de Miguel Angel Vega. El señor Vega tenía un reloj de oro empeñado en la casa de préstamos, La Confianza. Dos desconocidos se presentaron en dicha casa diciéndose uno de ellos ser Miguel Angel Vega, quien reclamaba el reloj de oro que en la suma de quinientos colones había sido empeñado pocos días antes. El reclamante alegaba haber perdido la respectiva paleta de empeño, probando con dos testigos al mismo tiempo que era cierta la pérdida así como la propiedad que tenía en la alhaja empeñada. El propietario, de La Confianza, entregó al supuesto Miguel Angel Vega el reloj de oro. Pero hizo la desgracia que horas más tarde se presentara en la casa de empeño el verdadero dueño de la alhaja, reclamándola con la paleta respectiva. Hasta entonces se comprendió que se trataba de una estafa. La policía, con conocimiento de lo ocurrido, investiga el hecho. Por sospechas han sido detenidos dos individuos. Uno de ellos ha declarado ser cierto lo de la estafa. Merced a la actividad del Sargento don León Zeledón, se ha hecho luz en este asunto.

Lesionado

Antier en la noche recibió una lesión en la cabeza producida con arma contundente el señor Benjamín Fonseca, vecino de Subanilla de este cantón. El heridor es un primo de Fonseca. La lesión es de carácter leve. El hecho tuvo origen por asuntos de familia.

Plano

El Coronel don Francisco Vargas Quirós, actual segundo Comandante del Cuartel de Artillería de esta ciudad, ha conseguido que el Ejecutivo apruebe el plano de la nueva casa de enseñanza de Turrialba, obra para cual auxiliará el Gobierno de los fondos nacionales.

Limpia

Como se hace todos los años, ya se limpió la acequia llamada de Las Pavas, ó sea, la que surte de agua al pueblo del mismo nombre. Cien peones se han ocupado diariamente en este trabajo. Los gastos de la obra fueron sufragados por contribución particular. Par evitar este trabajo todos los años, parece que la municipalidad tiene en proyecto que el agua de dicha acequia pase por una tubería de regular diámetro.

Circular

Señor: Tengo el honor de participar a Ud. que la directiva de la Sociedad LA INFANCIA, considerando su valiosa cooperación en favor del Asilo, ha acordado en sesión de hoy, contar a Ud. en el número de los socios fundadores de dicha Sociedad.—De Ud. at. y S. Sa. Angélica Lorenzo y Barreto, Secretaria.—San José, 10 de octubre de 1905.

Nota

Antonia Encarnación Altamirano, muchacha que bien merecía cargar pantalones, se las vio cara a cara y con armas ignales, con un tal Mauro Sánchez, á quien hirió en la espalda con una navaja.

Cañería

La cañería de esta ciudad ha tenido algunos desperfectos en la avenida Central, Oeste.

Molinos

Próximamente se dará principio á los trabajos de refacción en los molinos de Curridabat y San Juan. Los materiales necesarios han llegado del extranjero.

Toros

Los toros que se jugarán en la plaza del Beti-jai son de una cría que tiene la United Fruit y Co en Santa Clara. Nos dicen que los tales cornudos son unas verdaderas fieras.

Rumor

Se nos ha asegurado que algunos altos políticos de esta ciudad, pertenecientes á la fusión, convocarán próximamente á la electoral de este cantón central para tratar el asunto de las próximas elecciones municipales.

Ayer nos dijo el amigo Artavira

el conocido industrial zapatero que que aun tiene trabajo en que ocupar hasta cuarenta operarios más si se presentaran. Ha dado ocupación á todo el que lo ha solicitado y naturalmente sólo exige competencia y dedicación para el oficio. Otro si nos dice que no quiere devotos del Santo Lunes. En sus talleres sólo los domingos no se trabaja, y los demás días todos son iguales para el que quiere trabajarlos.

Vistas

Sala 1ª—Emilio Guardia cf. Minor Cooper Keith, á la 1 p. m.

Sala 2ª—Eligio Barrantes, raptó, á la 1 p. m.

Luis Artius, lesiones, á las 2 p. m.

Casación.—Lino Salazar Rojas, crimino, á las 2 p. m.

Robo

En la madrugada del 17 de este mes fué capturado por el activo inspector de policía don Ramón Cubillo, el peón Cecilio Camacho, quien llevaba una caja de jabón de la fábrica de don Pedro Ulica M.

En Lima

han ocurrido recientemente dos fallecimientos de personas distinguidas de la sociedad peruana, los señores doctor don Francisco García Calderón, ilustre hombre público, y el inspirado poeta don Federico Flores Galindo.

Personales

Gravemente enferma se halla la señora esposa de don Federico Roose.

Mendigos

La policía ha emprendido contra los mendigos que sin autorización para ello piden limosnas en las calles de la población. Ayer fueron detenidos por la policía cuatro de estos vividores.

Abigeato

Don Crisanto Ramírez se ha quejado á la autoridad judicial de un abigeato cometido en su perjuicio en la noche del sábado pasado. Hay fundadas sospechas de quiénes sean los autores del delito.

pechas de quiénes sean los autores del delito.

Oyentes

En estos últimos días se han presentado para su admisión en las escuelas de esta ciudad un número considerable de niños que no han sido matriculados por lo avanzado del año escolar, pero que sí han sido recibidos en calidad de oyentes. Este aumento de escolares se debe á la vigilancia que ha desplegado la Junta de Educación para la asistencia en las escuelas de su jurisdicción.

Colonización

Por conducto de un amigo, que lo es también de don Leoncio N. Bello, hemos sabido que este señor tiene en estudio un proyecto de colonización nacional en el valle de El General, que presentará oportunamente á la consideración de la Comisión Permanente, para si es aprobado ponerlo en práctica inmediatamente.

Máquinas

Parece que Minor C. Keith ha pedido á Inglaterra media docena de locomotoras para el servicio de sus empresas ferroviarias.

Sin fecha

ni lugar de procedencia, hemos recibido lo siguiente, á lo que damos publicidad en prueba de la imparcialidad que nos anima:

En el número del sábado último de su estimable periódico salió una correspondencia de aquí, firmada por un Corresponsal Ambulante, en la que entre otras cosas se decía que la "Escuela Herediana" que ofició en la misa del 29 del mes pasado en honor de nuestro Patrono San Miguel, había sido una "verdadera lata".

En honor á la verdad hacemos constar que se conoce que ese señor Corresponsal ni contribuyó con un céntimo ni siquiera oyó la "Escuela" para que se atreva á decir que fué una "lata".

Muy al contrario, señor Corresponsal, fué muy bien recibida aquí la Escuela; y su Director, el virtuoso sacerdote don Rosendo Valenciano, cura de Heredia, recibió numerosas felicitaciones por la destreza con que la Escuela ejecutó la misa y el pueblo quedó sumamente satisfecho y más aún cuando esto fué "por amor al arte".

Cómo iba á ser "lata" cuando más bien enviada daba ver tanta inocente carita cantando con tanto gusto y formalidad como personas grandes y ya habituadas al difícil "canto llano".—Corresponsal.

Robo

Eduardo Venegas, anciano que tiene fama de rico y que vive en una casita del Rincón de Cubillos, fué antenochec víctima de dos ladrones, quienes le robaron la suma de ₡ 80 que Venegas guardaba en el fondo de un baúl.

Un ángel más

Antier murió una niña, hija de los esposos Padilla Castro. Ayer fué el entierro, al que concurrió numeroso y selecto acompañamiento. Nuestra sentida condolencia á los esposos Padilla-Castro.

Disgusto

Antier en la mañana llegó al hospital un padre de familia á solicitar la admisión en aquel establecimiento de su esposa y una hija de pocos años de edad que se encontraban bastante enfermas. Como las enfermas fueron rechazadas por el portero del hospital, el desgraciado esposo y padre, furioso por tal motivo contra aquel hombre, lo insultó, tratando de pegarle. Estos casos se ven con mucha frecuencia en aquel lugar, por asuntos de igual naturaleza.

Ya la escuela!

Ya que la Junta de Educación está dispuesta que á las escuelas asistan todos los niños de edad escolar, le recordamos á los del gremio de limpia botas, que no son pocos y que bastante falta tienen de algunas lecciones de moral.

Baños

Hace tiempo que el señor Alcalde de la cárcel de varones trabaja porque en aquel establecimiento se hagan dos ó tres baños de aspersión, baños que se hacen de todo punto indispensables para la higiene y salud de los presos. No obstante, aún no ha podido lograr su intento. Bueno sería que el señor Gobernador se interesara en este asunto como se interesó en caso análogo para la cárcel de mujeres.

Cerdos

La calle del cementerio se ha convertido en un mercado de cerdos. ¿Para qué sirve, pues, la plaza de ganado?

Castigo

Ayer fué castigado por la policía

Melquiades Zamora Durán por haber castigado brutalmente á un hijo suyo, niño de cuatro años de edad. El hecho fué delatado por la madre del pequeño.

Rechazados

La Sociedad Nacional de Agricultores ha rechazado varias solicitudes referentes á ayudas pecunarias, solicitadas por industriales nacionales y extranjeros, para la explotación y fomento de algunos proyectos agrícolas.

De Higiene

Sería conveniente que el encargado ó administrador del Rastro Público evitara la entrada de los canes en aquel establecimiento. Más de una vez hemos visto á estos animales lamiendo y mordiendo las carnes de las reses destazadas.

Inhumanidad

La señora Jerónima Peñaranda se presentó á la policía acusando á su hijo José de haberle pegado con un palo. El desnaturalizado hijo ha sido detenido por la autoridad y será entregado á una familia de esta ciudad por ser menor de edad.

Movimiento municipal

Antier hubo en la Tesorería municipal el siguiente movimiento:

Saldo del día anterior	₡ 22010 88
Entradas	3872 87
Salidas	137 85
Saldo en caja	23745 90

Trabajo

N se informa un comerciante extranjero radicado en las Juntas de Reventazón, que en el tren de pasajeros de pasajeros de antier, llegaron aquel lugar como unos veinte peones nacionales en busca de trabajo y que varios de ellos no pudieron colocarse.

Candidatos

Más de treinta son las solicitudes que tiene en carpeta el señor Ministro de Hacienda, de pretendientes al puesto de Sub-inspector de Hacienda en la comarca de Puntarenas, plaza vacante por la muerte del señor Ruiz. ¿Cuál de todos será el afortunado? La Gaceta lo dirá hoy ó mañana.

Es talso

que los alumnos del Edificio Metálico formaran "algazara fenomenal" antier por la mañana. Lo que sucedió fué así: Al salir los niños, se hallaban dos hombres disputando la propiedad de un rebozo, en la esquina Noroeste de la Fábrica, y como lo hacían á grandes voces y con ademanes al parecer bolicosos, los niños apenas fueron despididos por sus maestros, varios corrieron presurosos al sitio del altercado. El último maestro que salió, viendo aquello, caminó en la misma dirección con ánimo de disolver el grupo, pero no fué necesaria su presencia, pues en cuanto fué visto por los niños, se retiraron tranquilamente. No es, pues, efectiva la noticia de "La Prensa Libre" y mucho menos que "con frecuencia suceda lo mismo", porque tanto los maestros como el policial encargado de la vigilancia, cumplen correctamente sus deberes.

Tanto

la prensa como los particulares vienen llamando la atención desde hace varios días acerca de la cantidad de defunciones ocurridas este año, á causa de las mordeduras de víboras, especialmente en los lugares costeros.

Más de un hacendado, según informes verídicos que poseemos, entre otros el doctor don Daniel Núñez, han tenido asimismo considerables pérdidas por la gran cantidad de ganado vacuno que ha muerto á consecuencia de tales mordeduras.

El Gobierno, conforme nos ha contado un amigo, haciéndose eco de tan justo clamor, ha tomado la resolución de pedir al extranjero gran cantidad de suero antivenéreo Calmette, que es hasta la fecha el mejor curativo que se conoce contra las picaduras de serpientes, lo mismo que buen número de goringuillas hipodérmicas para aplicar dicho medicamento.

Al efecto se distribuirán éstas entre las autoridades del país, lo mismo que el suero para que en caso necesario hasta los jueces de paz, puedan aplicar la medicina á los infelices que tengan la desgracia de ser mordidos por animales ponzoñosos.

Los médicos del pueblo recibirán instrucciones para enseñar á los Jefes Políticos, Agentes de Policía, Jueces de Paz y aun á los Comisarios la aplicación de la geringa hipodérmica.

Parece que también piensa el Gobierno estimular á las municipalidades para que establezcan primas á favor de todo aquel que se dedique á la destrucción de culebras venenosas.

ASOMBRA AL MUNDO



Por primera aplicación de nuestro Aparato Científico se devolvieron a los hombres su pleno poder vital. Nunca dejó de producir el efecto deseado. Fortalecerá y desarrollará los órganos hasta devolverlos su tamaño natural y suspenderá toda la pérdida de fluidos. Escríbanos pidiendo folleto gratis ilustrado. Diríjase a la New Specialty Co 43 La Duc Building, Tampa, Fla., U. S. A. Octubre 15. 3m.

Se solicita 20 quintales de teja de hierro. Para pormenores dirigirse al taller de los señores Pansa y Cia. ó en la Fracción Bell-Jai con Victoriano Garro.—Octubre 12. 10 v.

Pedro Freer García, se hace cargo de toda clase de trabajos de pintura, ebanistería y tapisería, y composición de muebles. Recibe órdenes en su casa de habitación, situada 175 varas al Sur de la curva del Parque de Morazán. San José, Setbre. 22 de 1905. 1m.

VENDO una finca situada en Las Cañas de esta ciudad, de veinte manzanas, con un solar de café, manzana y media de caña de azúcar y el resto de potrero, con un boque en el centro que contiene buenas maderas. Tiene abundantes aguas y dista un kilómetro de esta ciudad. Se vende al contado ó á plazos.—Alajuela, 5 de octubre de 1905.—Juan M. Arias. 15 v.

Una casa, con toda clase de comodidades, se alquila. Infórmarle doña Margarita de Fernández, ó don Jaime Fernández en el Banco de Costa Rica. Octubre 10. 10v.

Para extranjeros.—Se alquila un cuarto elegante con servicio interior cerca del Parque Morazán. Avenida 1.ª Este, N.º 578. Octubre 19. 10 v.

Hojas de Cica para coronas, de venta en casa de las señoras Carazo, frente á la Nueva Ferreteria de Miguel Mesena y Cia.—Octubre 18. 10v.

Náldo Calvo F., agente de negocios y comisionista. Alajuela, 18 de octubre. 1m.

Talabartería. Si desea Ud. una buena obra de talabartería, ocurra al nuevo taller establecido en los bajos de la casa del doctor Rivarado, donde encontrará el mejor trabajo tanto para obras nuevas, como para reparaciones de toda clase. Materiales de primera clase. Describámosle. Octubre 28. 1m.

Muebles. Vendo algunos bonitos y baratos lo mismo de coches, todo en buen estado; puede verse en mi casa de Habitación, Mariano Duran. Octubre 3. 1m.

3500 colones.—Tango encargo de colocar esta suma al interés del uno por ciento mensual y con buena hipoteca.—E. Velasco G.—19 de Octubre. 10 v.

Se vende un tanque de capacidad de doscientos galones y una cocina con tanque de agua caliente, en buen estado, barato. Para informes dirigirse á Policarpo Jiménez. Por la Merced. 19 de Octubre. 10 v.

A lady offers board at a moderate price to a few gentlemen. Pleasant dining room, 2 story house. Conveniently situated 13 blocks from the new offices of the United Fruit Co., opposite the residence of the British Consul.—15 de Octubre. 10 v.

Oportunidad.—Se alquila una casa propia para una familia regular. Para informes, dirigirse á don Juan Madrigal Sardi. Calle 9.ª frente á la plaza de ganado. Octubre 14. 10 v.

Vestidos!! Vestidos de novia, de baile, para montar á caballo, para paseo y visitas; á la medida y con costura de primer orden. Precios módicos. 1.ª Avenida Este, n.º 578. Oct. 19. 15v.

En el galerón de Bartolo Serra, Mercado, se vende un lote de 11 sacos y café terciarilla para tostar y moler á 800 quintal. Para informes con Bartolo Serra. Octubre 18. 10 v.

Se alquilan cuartos cómodos y decentes, en parte céntrica de esta ciudad, y se admiten á la vez pensionistas. En esta oficina se informará. Oct. 19. 10 v.

PARA LA GARGANTA Y LOS PULMONES

No hay otro remedio tan eficaz como la Ozomulsion



SR. D. PEDRO BATARD.

Hay muchas razones por las cuales OZOMULSION es un remedio tan milagroso para Asma, Bronquitis, Concusión y todas afecciones de la Garganta y de los Pulmones. Después de introducir una carta que hace referencia directa sobre este asunto, explicaremos más detalladamente lo que queremos significar, pero desamos por ahora insertar la carta para su leyenda:

“CRUCERO, TAGUAYABON, CUBA.

MUY SRES. míos:

Hacia tres años que padecía de Asma y dolores del pecho. Tomé toda clase de medicinas pero no encontré alivio hasta tomar la OZOMULSION. Todos mis padecimientos han desaparecido desde que tomé este magnífico remedio.

Queda muy gustoso á sus órdenes, S. S. Q. B. S. M.,

PEDRO BATARD.”

OZOMULSION es la mejor emulsión de aceite de hígado de bacalao conocida en el mundo hoy, y para todas las afecciones de la Garganta y los Pulmones, tiene una ventaja especial que no se encuentra en ningún otro remedio parecido. Esta ventaja, es, que la OZOMULSION contiene Guayaquil. Por supuesto, la base de este remedio es el universalmente afamado aceite de hígado de bacalao, que en forma de OZOMULSION, es perfectamente apetecible y fácil de digestión. También contiene los hipofosfatos y glicerina, ambos ingredientes siendo de mucha ventaja, pero el guayaquil tiene una acción muy saludable en la garganta y los pulmones. Guayaquil es un gran destructor de los gérmenes en la sangre, y en casos de concusión, su mérito es incalculable para atajar el desarrollo de esta enfermedad.

Es difícil imaginar un remedio que tenga tantas propiedades benéficas como OZOMULSION. Esta preparación es altamente recomendada por los médicos, y es usada con resultados espléndidos por personas que padecen de pérdida de carnes ó debilidad general.

Si Ud. desea ser testigo del poder extraordinario que tiene la OZOMULSION para dar carnes y fuerzas, deséala á un “bebé” ó á un niño que se halla en mal estado de salud. OZOMULSION es para los niños lo que la lluvia es para la planta sediente. Estimula el apetito, aumenta la creación de carnes saludables y efectúa el desarrollo de los niños cuando otros remedios no hacen provecho.

Solo probando la OZOMULSION se puede uno convencer de sus méritos indisputables. No tome otra preparación parecida, insista que le den la legítima OZOMULSION, y entonces podrá apreciar sus propiedades milagrosas.



OJO!!! IMPORTANTE!!!

Es de vital importancia para toda persona que desee comprar la mejor Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao, que examine detenidamente la etiqueta y que esta contramarca de OZOMULSION esté puesta sobre ella. No se deje engañar por alabanzas hechas sobre otras preparaciones. Cuando se haya tomado OZOMULSION legítima, se verá que esta preparación produce los mejores resultados en el sistema humano; por consiguiente, volvemos á aconsejar de velar por la contramarca de OZOMULSION para no hacer equivocación en el remedio comprado.

Todos los Farmacéuticos venden la OZOMULSION de dos tamaños, á 50 cents y \$1.00 oro americano.

¿Oportunidad?

Vendo en Tres Ríos una hermosa propiedad, por su situación especial frente á la iglesia y el parque con lindísima vista del cerro de la Carpintería al Oeste; tiene salida por cuatro calles, son tres casas; la principal está equinaria con la carretera nacional que viene de San José para Cartago, ha sido siempre ocupada con establecimiento de flores y abarrotes; punto inmejorable para el comercio, las otras dos casas son más pequeñas, están al lado de la grande. También vende un potrero de cinco á seis manzanas, una de café al pie del cerro La Carpintería como á un cuarto de hora á pie de la iglesia; el potrero es inmejorable es de estilla. Para precio y condiciones entenderse con don dueño. Francisco W. Blanco, en la misma casa. Setiembre 19. 1m.

RETRATOS

al crayón, garantizado su parecido, su duración y su finura, mejores que los que se mandan hacer al extranjero para ampliaciones en máquinas, aquí hay quien los haga y más baratos. Manden sus órdenes al que suscribe y quedarán complacidos.—Manuel Zuñiga A. 22 de Setiembre.

AL PUBLICO

El que suscribe ruega á todos sus clientes y al público en general que antes de hacer sus encargos de objetos fúnebres para los finados se sirvan pasar á la Fotografía de Mr. Rudd, frente al Restaurant de Monluís, á hacer sus pedidos. Creo que nadie en Costa Rica puede competir en ARTE ni en bajo PRECIOS. Se reciben órdenes de trabajos en flores frescas y oropeles. Anticipándoles mis agradecimientos quedo atento servidor de mis favorecedores, ALFREDO ANDERSON, Jardinería Artística.

NOTA.—Puntualidad, Arte, Precios bajos, es la mejor recomendación. Setiembre 8.

Al público

En virtud de la sabia disposición del Soberano Congreso Constitucional de la República, que declaró exenta de derechos de importación nuestra **Carbón**, hemos avisar al público y en particular á nuestros favorecedores, que hemos rebajado notablemente los precios de ese artículo no sólo en la proporción de los derechos suprimidos, sino también en una parte de la ganancia que su expendio nos procura. Así, los tambores de cien litros, que antes valían 165 colones, valdrán en lo sucesivo **140**. Las latas de un galón que se vendían á 60 colones, se venderán á **5**. La media botella que valía 75 céntimos, valdrá **60**; y el precio por docena de medias botellas, será de **6** en vez de 900 colones.

Además queriendo cooperar en la benéfica tendencia del Gobierno á estimular en lo posible el desarrollo de la agricultura é industria nacionales, hemos rebajado también considerablemente los precios de nuestras **Pastillas de Cusco** á colones **7-50** la docena de frascos de á veinticinco pastillas cada uno, y nuestra **Formida** la cual costamos hoy **60** cént. la botella, y á **4-00** colones la docena de medias botellas. Con esto creemos favorecer ampliamente á las clases trabajadoras del país que con mayor eficacia contribuyen á sostener la prosperidad de nuestro acreditado negocio de Droguería, San José, 19 de Octubre de 1905. 15 v. alt. HERMANN & ZELEDON, Botica Francesa.

Hortelanos! Agricultores!

CALIDAD, NO CANTIDAD: MI LEMA

Todo el que usa una vez de **las semillas** que yo vendo, no emplea de otras. Prueba: hace un año empecé vendiendo doce paquecillos por semana, y hoy docientos no cubren la demanda. Acabo de recibir fresco, de la cosecha de Jari, entre otras del famoso AVOTE Kentucky Field Pumpkin, que no debe dejar de sembrar todo hacendado. De venta en el Depósito de Materiales de don Policarpo Ramírez, 150 varas al Norte de La Cañaba y en La Kureka. Todo pedido por colones **1 50** ó más, se manda libre de porte. Diríjanse pedidos al Depósito de Materiales.—J. A. WOLLENBERGER—San José, 18 de Octubre. 15 v.

Aviso importante

El resultado de los muebles y toda clase de sillas que se compran en los almacenes de primer orden, después de haberlos usado unos u tantos años es volver á quedar nuevos, llevándolos á los que los requejen al nuevo taller de Carpintería, Sillería, Ebanistería y Colchonera de don Maurilio Montero Pizarro, situado frente á la Inspección General de Franchiza, cincuenta varas al Este, de la ferreteria de los señores Rodriguez y del Almacén de Robert Hermanns. Este taller comenzará sus tareas y quedará á disposición del público, el día 2 de mes de Octubre entrante. Nos comprometemos á hacer toda clase de trabajo en los ramos arriba indicados, especialmente en el de sillería. Ofrecemos buen trabajo y precios muy bajos.—23 de Setiembre.—1 m

Negocio Brillante

Por no poderle atender debidamente se vende en magníficas condiciones para el comprador, una finca constante de 450 hectáreas de terreno inmejorable para el cultivo del banano, con 30 hectáreas sembradas y ya en producción. Hay contrato con la United Fruit para el recibo del banano. La finca está situada en la región de Río Banano á cuatro millas de Puerto de Limón y contigua á la finca Santa Rosa de la United Fruit y C.º; los terrenos son planos, en su totalidad secos, con desagües naturales que impiden la formación de pantanos, y tiene buenas aguas; hay un rancho grande para peones. Para los demás informes precio y condiciones entenderse con don Manuel V. Blanco en San José ó con don F. de P. Gutiérrez en Limón. 1 m. Setiembre 15.